

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

En la actualidad la Iglesia Católica enfrenta un problema con las vocaciones sacerdotales, ocasionadas por situaciones de fe, convicción de pertenecer a un estado célibe, por apatía, indiferencia hacia el ministerio sacerdotal y la ausencia de motivación al interior de las familias, lo que ha propiciado un decrecimiento en el ingreso de jóvenes al Seminario.

Las contradicciones y posibilidades que presentan nuestras sociedades y culturas y al mismo tiempo las comunidades eclesíásticas, son percibidas, vividas y experimentadas con una intensidad muy particular por el mundo de los jóvenes, con repercusiones inmediatas en su proceso educativo. En este sentido el nacimiento y desarrollo de la vocación sacerdotal en los niños, adolescentes y jóvenes encuentran pocos estímulos y madurez, como serán los valores espirituales y la alta estima de los valores materiales.

El Seminario Mayor de la Arquidiócesis, se encuentra ubicado en la Ave. Luis Donald Colosio y Arzobispo Carlos Quintero, en la Ciudad de Hermosillo, Sonora. Esta es una zona habitacional ubicada al poniente de la ciudad y en sus alrededores se encuentran varios conjuntos residenciales calificados como uso residencial alto. El seminario se encuentre ya en medio de dos de ellas.

Durante la charla con el presidente del patronato mencionó que las canchas deportivas utilizadas para jugar volibol, fueron improvisadas y han llegado a afectar a los seminaristas que están dentro de sus dormitorios, pues se encuentran prácticamente frente a ellos. Aunque generalmente tienen sus horarios para hacer deporte, en sus actividades diarias o en los ratos libres, algunos deciden instalarse en sus cuartos a descansar o leer un libro, siéndoles molesto, por el ruido que se genera cuando practican algún deporte.

La institución por otro lado, se enfrenta a un problema al no contar con instalaciones adecuadas, ya que siendo su principal objetivo el formar a sus seminaristas, el hecho de contar con instalaciones y servicios deficientes puede provocar falta de motivación en los seminaristas. La preocupación por parte de los sacerdotes formadores y el Rector del Seminario, así como los miembros del patronato, los ha llevado a motivar a los jóvenes señalando que con instalaciones apropiadas, que se adecúen a las necesidades y actividades que realizarán los futuros sacerdotes, se lograría ese propósito. Un nuevo seminario estaría dando cumplimiento a ello.

Para plantear adecuadamente las posibles soluciones al problema actual, es necesario conocer las necesidades de quienes habitan en un espacio de estas características y también las actividades desarrolladas por ellos, para poder realizar un proyecto arquitectónico con una solución viable y en concordancia con su tiempo. Los seminaristas se forman integralmente para su futura misión como sacerdotes, a través de cuatro áreas:

- a) El área humana: que busca el desarrollo y cultivo de las virtudes humanas, el trato con los demás en la convivencia y la adquisición de la madurez humana.
- b) El área espiritual: que busca el desarrollo y cultivo de las virtudes cristianas, la vida interior de trato con Dios y la fuerza para seguir el llamado de Dios, siendo fiel a su vocación.
- c) El área intelectual: que busca el desarrollo y cultivo de la inteligencia a través del estudio en diversas etapas, capacitándose, para responder a los retos del hombre de hoy.
- d) El área pastoral: que busca el desarrollo de la entrega, a través del servicio en la misión de evangelizar, conforme a la imagen de Jesús el Buen Pastor, que se entrega para la salvación del mundo.

Así lo humano, material y espiritual, deberá ser favorecido con espacios que atiendan estas dos dimensiones del ser humano, para que sean parte de una formación intelectual y cultural que les permitan ser parte y guía de la comunidad de fieles que pertenecen a la iglesia católica, representada por cada parroquia, sea en esta ciudad sede de la Arquidiócesis, o en cualquier comunidad de fieles a lo largo y ancho del territorio que da vida geográfica y espiritual a esta parte de la Iglesia Católica.